

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas. Bastion, 39

Mahon, Miércoles 28 de Marzo de 1900

Año XXIX. Núm. 8.116

## MADRID 21 DE MARZO

Mal ha empezado la primavera del corriente año. Lluvia, granizo y nieve; de todo ha habido, y á ratos las nubes se desgarraban para que el sol pudiera asomarse por entre sus jirones.

Y á pesar del frío y de la versatilidad del tiempo, el pueblo de Madrid ha acudido á la estación del Mediodía á recibir á los marinos argentinos, que desde hoy son nuestros huéspedes.

Será imposible cumplir el programa de festejos acordado en honor de aquellos, pues son muchos los que quieren obsequiarles y pocos los días que podrán estar en la capital de la Monarquía para recibir todos los agasajos que se les preparan.

Madrid está de fiestas y en todas partes se habla del comandante y de la brillante oficialidad del «Presidente Sarmiento».

En los círculos políticos, escasa animación. El señor Romero Robledo no logrará, con su interpelación, romper la indiferencia que reina, y la cuestión de los alcoholes va perdiendo oportunidad, pues todo el mundo está convencido de que no será ley en esta legislatura.

Parece que personas muy entendidas en materias de impuestos y conocedoras de lo que es en España la fabricación de alcoholes, han logrado convencer al ministro de Hacienda de que con el nuevo impuesto, tal como se propone en la ley costaría al Estado su recaudación mas que el total del impuesto.

Calcúlase que sería necesario un personal que no bajaría de 20.000, que á mil pesetas anuales cada funcionario, costarían veinte millones de pesetas á la Hacienda. Se dice también que de aprobarse la ley se cerrarían todas las destilerías de alcohol vínico, con lo cual el cálculo del ministro quedaría muy por debajo de la cantidad presupuesta por este concepto, y que á cambio del gran perjuicio que á la viticultura se hiciera, se favorecería en cambio la importancia de productos extranjeros para fabricar alcoholes y aguardientes industriales.

Estas mismas personas aconsejan al señor Fernandez Villaverde que durante el interregno parlamentario abra una informacion y que en vista de ella modifique su proyecto mas en consonancia con la realidad y dé resultados mas prácticos para el Tesoro.

Hasta ahora el ministro de Hacienda no ha hecho otra cosa que recoger impresiones de todos, guardando absoluta reserva acerca de sus opiniones personales. Sin embargo, lo que se ve claramente es que el ministro desea que el debate empiece, sin duda para orientarse en este punto respecto del juicio que su proyecto merece á los representantes del país.

En el Senado los debates adelantaron bastante; pero seguramente no podrá

terminar sus tareas en lo que resta de semana.—C. de C.

(«Diario de Barcelona.»)

## NOTICIAS

Se ha constituido en Gijón una Sociedad anónima denominada «Crédito Industrial Gijonés», con un capital de quinientos millones de pesetas, para dedicarse á los negocios industriales y bancarios y favorecer el desarrollo de la minería, proponiéndose al efecto comprar importantes industrias iniciadas en el Valle de Sama. Forman parte de la nueva Sociedad el marqués de Urquijo, D. Antonio Velazquez Dun, D. Luis Adaro, D. Casimiro Velasco, D. Luis Belaunde y D. Alfredo Santos.

Recientemente se han formado también otras Sociedades en Asturias: una de abonos minerales, dedicada principalmente al cultivo de la remolacha; otra para el ensanche de Gijón, habiendo comprado grandes terrenos en los alrededores, y, por fin, se ha aumentado el capital de la Sociedad Hullera de Asturias, de la que forman parte el señor marqués de Urquijo y el baron del Castillo de Chirel, para fomentar la producción carbonífera, que tiene una demanda extraordinaria.

Como se vé, el desarrollo industrial en Asturias es tan grande como extraordinario, y afecta á diversos ramos de la actividad.

Un telegrama de París anuncia el fallecimiento en Constantinopla del general turco Osman-Nuri-Baja, héroe del sitio de Plewna, uno de los mas brillantes hechos militares que registra la historia contemporánea.

Habia nacido en Amasia (Asia Menor) en 1832; ingresó en el ejército turco en 1853, distinguiéndose pronto en varias acciones de guerra y alcanzando el empleo de coronel. El hecho de armas que le valió la celebridad fué el referido asedio de Plewna, por las tropas rusas que acudillaba el general Tetteben.

Osman-Nuri resistió en dicha plaza desde el 19 de julio de 1877 hasta el 10 de diciembre del mismo año, ocasionando, en diversas salidas, enormes pérdidas á los sitiadores. Envuelto por gigantesco círculo de hierro, diezmasadas sus tropas por el hambre y las enfermedades, herido él mismo gravemente, tuvo Osman Nuri que rendirse al número, después de cinco meses de heroica defensa.

El sultan Abd ul Hamid le concedió por ese hecho la placa de diamantes de Osmania, con el título de *ghazi* (victorioso).

Durante la reciente guerra greco-turca dirigió personalmente las operaciones en la última parte de la campaña, no obstante su edad avanzada.

Osman-Nuri fué, además, el verdadero reorganizador del ejército turco.

En los sitios públicos de la Habana y en la prensa, que recibimos por el último correo, se ha publicado un aviso de la alcaldía municipal manifestando que, habiendo desaparecido las causas que aconsejaron la promulgación del decreto de 5 de octubre último, prohibiendo enarbolar ó desplegar banderas españolas, se ha dispuesto excluir de la referida prohibición á las Sociedades de Instrucción y Recreo y á las demás corporaciones de carácter general ó público, legalmente constituidas, las cuales podrán enarbolar banderas españolas en los edificios donde se hallen establecidas.

El gobierno ruso se propone acometer en breve la reforma mas importante que se realiza en este país después de haber sido decretada la abolición de la esclavitud; se trata del establecimiento de la enseñanza obligatoria. El primer ensayo se hará en San Petersburgo, y si la reforma dá los buenos resultados que se esperan, se extenderá á todo el Imperio. Actualmente existen en San Petersburgo y sus arrabales, para la enseñanza primaria, 835 Escuelas, que frecuentan 76 000 niños. Para atender á las exigencias de la reforma se crearán 528 nuevas Escuelas. Además, para que nadie pueda excusarse por la gran distancia de las Escuelas, se crearán 114 asilos para niños en los sitios mas apartados de la población, donde también se dará instrucción á los niños pobres.

Ha fallecido en Roma el ilustre cardenal Luis de Canossa á los 91 años de edad. El finado descendía de los marqueses de su nombre; y fué en su juventud jesuita, pero una grave enfermedad le obligó á abandonar la Orden y regresar á su patria. Al poco tiempo fué nombrado canónigo de Verona, distinguiéndose por su celo sacerdotal. En 1865 quedó vacante la sede de esta diócesis y el Emperador de Austria propuso á Pio IX el nombramiento de Canossa. El mismo Pontífice, conociendo las dotes especiales del candidato al episcopado, interpuso su influencia para que éste aceptase el cargo que rehusaba. En 1877 premió Pio IX los trabajos del obispo de Verona, concediéndole la púrpura cardenalicia con el título presbiteral de San Marcelo al Corso. El año 87 celebró su jubileo sacerdotal.

Con el Eminentísimo Luis Canosa se elevan á 129 los cardenales fallecidos durante el pontificado de Leon XIII, y son 10 los capelos vacantes.

Esta semana irá á París el doctor Leyds. Se desconoce el objeto de su viaje pero se asegura que no lo motiva la intervención de las potencias.

Uno de los secretarios de la legación del Transvaal, dice que el doctor Leyds no cree en las anunciadas sumisiones de los burghers del Estado libre. Es posi-

ble que haya habido casos aislados, pero no sumisiones en masa.

Crée que la alocucion del Roberts obedece más que á otra cosa, al deseo de impresionar á Europa, y sigue opinando que el Transvaal resistirá hasta morir.

El representante transvaalense, se lamenta de verse obligado á tener que adquirir noticias de origen inglés, de las cuales desconfía por completo.

Actualmente se hallan en Roma varias peregrinaciones, entre ellas una austriaca de la diócesis de Salisburgo, otra de Trentino, la húngara y una peregrinación del Veneto compuesta de cuatro mil personas. Con este motivo es mucha la animación que reina en la capital, hasta el punto, que los periódicos mas desafectos al Vaticano confiesan que los hechos superan á las esperanzas que se habían forjado los eclesiásticos respecto á los peregrinos que se proponen ganar el Jubileo. El fracaso tantas veces pregonado por la prensa judía se ha convertido en éxito, el cual aumentará cada día á medida que favorezca el tiempo y nos acerquemos al verano.

Hace pocos dias recibió Leon XIII en la sala de Beatificaciones á 31500 peregrinos del Veneto, á los que se agregaron los de la diócesis de Salisburgo. Como de costumbre, la presencia del Papa entusiasmó á los peregrinos, que no cesaron ni un momento de aplaudir y vitorear al Pontífice, el cual contestaba bendiciendo á la devota multitud.

La contestación del Consejo federal suizo á la demanda de mediación de las repúblicas boers, contiene la siguiente declaración:

«El Consejo federal suizo contribuiría con mucho gusto á que cesara el derramamiento de sangre, pero le obliga á renunciar á su buen deseo; la respuesta dada por el Gabinete de Londres, á las indicaciones hechas directamente por las dos repúblicas, y de habernos manifestado que no tenía la intención de aceptar mediación alguna cualquiera que fuese la potencia que la propusiera».

M. Edmond Rostand, autor de «Cyrano de Bergerac» y «L' aiglon», se halla gravemente enfermo, á consecuencia de una congestión pulmonar.

El día de S. José obsequió el Colegio Español de Roma á su excelso patrono con solemnísimos cultos. Por la mañana á las siete hubo misa de Comunión que celebró el Excmo. Sr. C. Gennari, arzobispo de Lepanto y asesor del Santo Oficio. A las nueve y media se celebró misa cantada por el nuevo sacerdote de la diócesis de Valencia, don Juan Moll Vives. Por la tarde, á las cuatro y media, se expuso S. D. M., y se cantaron los Dolores y Gozos del Santo, siguiendo el sermón que predicó el P. Ruperto de Manresa, secretario

del cardenal Vives. Después tuvo lugar la bendición y reserva, en la que ofició el cardenal Di Pietro, prefecto de la Congregación del Concilio, terminando con el himno de los Colegiales Josefinos á S. José y adoración de la Reliquia.

Paris 23.—Por un cablegrama que ha recibido el señor Agoncillo se sabe que el general filipino Pavia ha derrotado á las tropas norte-americanas en los alrededores de Cubat, habiéndose apoderado de la población. Los jefes yankees se han vengado fusilando á treinta pacíficos habitantes de la provincia mencionada.

Son objeto de continua vigilancia las familias de los cabecillas Aguinaldo y Leiva, que se encuentran en Manila, donde se les prohíbe toda comunicación con el exterior.

Madrid 22.—El banquete celebrado en obsequio de los oficiales del «Presidente Sarmiento» en el Ayuntamiento ha dejado completamente satisfechos á los mismos. Ha presidido el banquete el alcalde, habiendo concurrido el ministro de la República Argentina en España, el síndico de ese Ayuntamiento señor Roig y Torres y el conde de Vilches.

En los brindis que se han pronunciado se han hecho alusiones á la ciudad condal, recordando lo afectuosamente que fueron recibidos los marinos argentinos.

Estos saldrán el sábado para esa acompañados del ministro de la República Argentina, quien dará las gracias á las autoridades barcelonesas por los obsequios que han dispensado á los marinos compatriotas de él.

Los oficiales del «Presidente Sarmiento» obsequiarán á las mencionadas autoridades con un banquete á bordo de dicho buque el domingo por la noche.

De Sevilla dicen que ha llegado el duque de Orleans, herido en una pierna por la arremetida de un tigre, en un accidente de caza. Este duque es de los desgraciados por la caza. En casi todas sus expediciones le sucede algún percance, y cuidado que el duque no hace otra cosa que cazar.

«El Imparcial» dedica su fondo á elogiar á los americanos. Dice que la hermosa unanimidad con que todas las clases de España agasajan á los marinos argentinos es prueba evidente de que el instinto de la colectividad aventaja con viveza á la inteligencia de los mas conspicuos.

Si se compara lo que hoy dice «El Imparcial» en este artículo con lo que el Sr. Romero Robledo dijo ayer en el salón de conferencias, habrá que preguntar quién tiene razón; pues la contradicción no puede ser mas tremenda entre lo dicho por el uno y lo afirmado por el otro.

Susana Preval, joven artista dramática de mucho mérito, y que actuó recientemente en Londres, acababa de llegar á París cuando ocurrió el incendio del teatro de la Comedia Francesa.

El suceso impresionó á la joven de tal manera, que le hizo perder el juicio. Una tarde se lanzó á la calle, vestida con una larga túnica de teatro, de larga cola, y se puso á pasear por el boulevard Voltaire, gesticulando y declamando.

Conducida á la comisaría, sin oponer

resistencia, allí declamó varias escenas trágicas, diciendo que ella era una nueva encarnación de la desgraciada Henriot, que pereció en el incendio, y que se encargaría de los papeles que ésta representaba, para lo cual necesitaba ver al administrador del teatro.

Y tal era su exaltación al escuchar observaciones sobre esto, que fué necesario prometerle que al día siguiente se la complacería.

Susana Preval tiene 25 años de edad, y en el género dramático tenía brillante porvenir.

Del 25 al 28 del próximo abril se celebrará en Nápoles un Congreso científico, que tendrá por objeto estudiar y discutir los problemas relacionados con la tuberculosis. Dicho Congreso lo patrocina nuestra reina Margarita, y lo presidirá probablemente el ministro Baccelli. Un comité ejecutivo, del cual es presidente el senador De Reuzi, y secretario el profesor A. Rubino, procede activamente á la organización, para proseguir los trabajos iniciados en el Congreso celebrado en Berlín el año anterior.

Dividiráse el Congreso en las siguientes secciones: 1.ª, Etimología y Profilaxis; 2.ª, Patología y Clínica; 3.ª, Terapéutica; 4.ª, Sanatorios. Cada una de estas secciones estará dirigida por un comité. Podrán asistir á dicho Congreso, tanto los médicos italianos y extranjeros como cuantas personas se interesan en la lucha contra la tuberculosis. También han sido invitados todos los gobiernos y corporaciones científicas. El Ayuntamiento y la Diputación de Nápoles preparan grandes festejos en honor de los congresistas. Con este Congreso internacional coincidirá la inauguración de la gran Exposición de Higiene. Las adhesiones é inscripciones pueden hacerse en la secretaría del comité ejecutivo, establecida en la clínica médica de la Universidad de Nápoles.

En los círculos militares de Odessa, se discute el proyecto de establecer en la Persia meridional, varios puestos de cosacos, encargados de vigilar los movimientos de las tropas anglo-indias en el Belouchistan, y ciertas disposiciones tomadas por el emir del Afghanistan, que son causa de alguna inquietud en el ministerio de la Guerra ruso.

Ha sido condenado en Teruel á la última pena aquel criminal que dió cinco hachazos á su esposa cuando dormía, contando, y esto es lo horrible, con la complicidad de la madre de la víctima, suegra del procesado, y una sobrina de ésta, que le ayudaron á meter el cadáver en un serón.

En lo que va de mes son muchísimas las sentencias de muerte que han sido decretadas en los cuatro ángulos de España, y los cabellos se ponen de punta leyendo los relatos de la vista de los procesos. No se puede pedir mas á la ignorancia de esta clase de los pueblos que trabajan en el campo, á los que no se ha hecho comprender con la instrucción, cuando eran niños, todo lo repugnante y terrible del crimen.

Paris 23.—Dicen de Bruselas que las algaradas producidas ayer por los huelguistas tejedores de Hamlet se teme que se reproduzcan hoy, porque están muy excitados los ánimos por las cargas dadas ayer por los gendarmes. Hay varios de éstos heridos.

En el pueblo de Motilla, provincia de Segovia, un sastre entró en el domicilio del alcalde disparando tiros, matando á un hijo de éste. Disparó luego contra dos señoras y se dirigió á la calle de Sepúlveda para jugar.

Telegrafan de Londres, que el partido parlamentario irlandés, ha celebrado con un banquete la fiesta de Saint Patrick.

Durante el acto, M Joan Redmond pronunció un discurso aludiendo al porvenir de Irlanda y haciendo observar que el partido irlandés está unido estrechamente.

Las palabras del orador relativas á la guerra y á la visita de la reina á Irlanda, fueron mal recibidas por algunos de los concurrentes, originándose un serio tumulto, que á duras penas pudo dominar la policía.

En Boemfontein se cree que el hecho de haber destruido los boers los puentes del ferrocarril, revela la intención de los orangistas de abandonar la defensa del estado libre.

Han llegado á Tabanhu dos comandos, se cree que con la intención de deponer las armas.

Se refiere que, cuando el presidente Krüger salió de Bloemfontein después de su visita á los boers en Poffan Grove, el presidente Steije, le dijo:

«Procurad que los ingleses no se apoderen de vos, pues de otra suerte, quedaríais alojado en Santa Elena, mejor que yo».

«El Financial News», dice saber que Inglaterra ha comprado recientemente á Alemania cincuenta baterías de tiro rápido, 100.000 fusiles Madsen y una enorme cantidad de municiones.

Ha tenido lugar en Roma la solemne inauguración de la estatua del rey Carlos Alberto, situada en el jardín Quirinal y en el área que ocuparon las casas de los jesuitas y las religiosas del Sacramento. A propósito de esta estatua, ya dije que es obra de un escultor florentino, y representación exacta del monarca subalpino. Como esta inauguración coincidía con la conmemoración del natalicio de Humberto, hubo algunas fiestas extraordinarias.

En la inauguración de la estatua resultó un acto muy cómico. Poco antes de la hora señalada se hallaba reunida una gran muchedumbre á la entrada del jardín, dispuesta á presenciar la ceremonia. Se había dispuesto que la estatua estaría cubierta con un lienzo, y en el momento oportuno, y por medio de un mecanismo ingenioso quedaría descubierta, entre los aplausos de la multitud y las marchas de las bandas militares. Pero al entrar la gente en el jardín, vió con sorpresa que la estatua estaba ya descubierta, y que la ceremonia no tendría importancia. Advertido el descuido, se buscó á toda prisa un lienzo, y en presencia de todos fué cubierta la estatua, mientras el público reía y no cesaba de pronunciar palabras no muy agradables para la augusta persona que se trataba de festejar. La fiesta resultó, pues, un solemne chasco.

En cuanto al objeto que se proponían los iniciadores del monumento, resulta muy inocente. Sabido es que la estatua ha sido erigida para solemnizar la unidad de Italia, presentando el testimonio de un muerto para dar una so-

lemne aprobación de cuanto se hizo por la revolución en daño de la Roma de los Papas. Ahora bien; el rey Carlos Alberto era un católico excelente, alma cándida educada en los principios de la religión, devotísimo de los Papas, y que no hubiese permitido jamás la mas mínima ofensa al Papado y á la religión. De consiguiente, no se explica el por qué se ha festejado la memoria de un rey, cuyo nombre es la mas solemne protesta de todo lo realizado en Italia desde 1870. Esta ha sido, pues, la segunda caída de los italianismos, á no ser que quieran falsear la historia y desmentir los hechos de los que se han ocupado estos días casi todos los periódicos.

Pasó la tormenta producida en el Parlamento italiano con motivo de la presentación de los decretos de orden público, llamados hoy por burlar *il decretone*, y continúa ahora la discusión del artículo. La obstrucción ha tomado un carácter legal por su forma pacífica, sin embargo de saltar á la vista la táctica facciosa de las oposiciones. Las enmiendas presentadas ascienden á 94, que suponen muchísimo tiempo, habiéndose de añadir las interrupciones, no siempre muy convenientes. La Cámara ofrece un lastimoso aspecto. Los escaños casi vacíos, las tribunas desiertas y la oposición hablando por los cordones. Hay diputado que desembucha un kilométrico discurso de cuatro horas, dando vueltas á un mismo argumento é interrumpiéndolo con toses, descensos y equivocaciones que rectifica al momento. Mientras tanto, la mayoría se entrega á leer periódicos, escribir cartas, dormir algún ratillo y charlar con el vecino. Los ministros se aburren soberanamente, y de vez en cuando se distraen contestando á alguna injuria disfrazada que se escapa intencionadamente al orador. Esta es la situación de la política parlamentaria y la impertinencia de la izquierda de la Cámara. El país, como es de suponer, toma todo esto á broma y lamenta que dure tanto tiempo esta comedia indigna.

La «Gaceta de Voss», hablando de la cuestión del Africa del Sur, declara que no es posible una mediación de paz por parte de Alemania, si ambos beligerantes no la aceptan previamente.

De otra suerte, cualquier tentativa de intervención sería de funestas consecuencias.

Añade que son generales las simpatías á favor de los boers, pero que la verdad es que no hay ningún Gobierno que quiera indisponerse con la Gran Bretaña.

En opinión del mismo periódico continuará la guerra, se librarán sangrientos combates, pero al fin el Transvaal y el Orange quedarán convertidos en territorios ingleses.

Según las noticias que de Manila comunican al «Herald», de Nueva York, la insurrección se ha reorganizado, sobre todo en las provincias del Norte, y se espera que se recrudezca la lucha en la próxima estación de las lluvias.

Las autoridades municipales indígenas nombradas por los americanos hacen causa común con los insurrectos, que extienden por todas partes sus ramificaciones y cuentan con inteligencias dentro de Manila por medio de los *Katipunanes*.

La conspiración cunde, y ya en Tarlac han sido reducidos á prisión y juz-

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalencias, dispepsias, (poreza de digerir) raquitismo (cresimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

# ELIXIR CALLOL

Medicamento aprobado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia CalloL, Diputación 839, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

gados por aquel delito once funcionarios públicos.

En Malabon fueron sorprendidos varios agentes de la insurrección que recaudaban dinero para ésta, y ya tenían recogido algunos miles de duros.

Circulan profusamente por toda la isla de Luzon proclamas y folletos demostrando que las promesas de los americanos son hipócritas mentiras que encubren el afán de explotación.

Por su parte, los yankees han comenzado a hacer funcionar, con arreglo al último bando, los Tribunales que juzgan a los indios cogidos en armas como reos de delitos comunes, como si estuviesen convencidos de que sólo una política de exterminio puede asegurarles la posesión del suelo filipino.

Con el propósito de protestar contra la ley que prohíbe en Francia las corridas de toros, tuvo lugar el día 18 del corriente en Toulouse bajo la presidencia del Alcalde primero de la ciudad, una gran corrida real en la que murieron seis toros y cinco caballos.

Resultó herido el primer espada.

El número de expectadores pasó de 6.000.

Se inauguró con las solemnidades de rúbrica en París la gran exposición internacional culinaria que, según los inteligentes, es el certamen más notable de este género de cuantos se hayan celebrado, donde quiera que sea, hasta la fecha.

Los mandos militares de la frontera noroeste de la India van a ser reorganizados desde el primero de Abril próximo.

Se creará una nueva división mandada por un general que comprenderá todas las guarniciones, desde Malakand hasta Dera Ghasi Khan.

La línea de Kotat á Kuram, comprendidas las guarniciones de Malakand, Swat y Maidan, será mandada por el general comandante de las fuerzas de la frontera.

Ello obedece al plan de poner bajo un solo mando y dirección toda la frontera de la India.

Algunos oficiales de la reserva del ejército ruso, pertenecientes al cuerpo de zapadores de ingenieros, residentes en Bruselas, recibieron, el 12 de este mes, orden de unirse á sus respectivos regimientos antes del 15 de Abril próximo.

Esta medida parece corresponder al envío de fuerzas rusas de ingenieros á la frontera del Aghanistan.

Los hermanos Bombrini, propietarios de los astilleros de Sestir Ponente han enviado al presidente de la República Argentina general Roca, una elegantísima canoa á vapor perfectamente construida en maderas de nogal y cedro.

Los hnelguistas de Praga han declarado que en breve reanudarán sus trabajos.

Se cree que á no tardar la huelga quedará terminada.

Aseguran de Bombay que el Virrey de la India, lord Curzon, contestando al hecho de haber enviado Rusia tropas en fuerzas considerables á Kusk está tomando en la frontera india-afghana energicas medidas militares estableciendo, con autorización del Emir del Afghanistan, en Kandahar, una fuerte columna de fuerzas anglo indias.

Ha llamado mucho la atención en París un artículo firmado por M. L. Remacle que publica el «Galois», defendiendo el proyecto de un bloqueo comercial de Inglaterra en las mismas condiciones del que ideó Napoleon I.

Dice al final de su artículo M. Remacle que Inglaterra ya no es hoy lo que fué en tiempos anteriores, no es la abastecedora única de carbon á las naciones continentales, de modo que una guerra general de tarifas bien organizadas sería en no largo plazo la ruina completa y segura de los ingleses.

Los periódicos de París, copiando os de los de Brest, hacen grandes elogios del nuevo acorazado de combate francés «Saint Louis», que en las pruebas oficiales hechas hace tres ó cuatro dias, demostró ser una nave de guerra de lo más perfecto que pueda existir.

Las máquinas, de 14.000 caballos de fuerza, trabajaron admirablemente, imponiendo al gran acorazado una velocidad media normal de 17'01 nudos por hora.

## Gacetilla

Han empezado á recogerse firmas de los vecinos de esta ciudad para una solicitud dirigida al Sr. Ministro de la Gobernación, apoyando la que elevó nuestro Ayuntamiento para que se dé á la provincia de Baleares una organización especial que libre á Menorca é Ibiza de tener que contribuir por servicios de los cuales no participan ni pueden participar, por razón de las particulares condiciones de estas islas.

A pesar de los dias apacibles que se venían disfrutando en esta zona, no dejaba de mantenerse el tiempo con cariz variable, habiendo esta mañana, despues de una noche de cerrazon, resueltose en lluvia regular, seguida de algún recrudescimiento en las variables corrientes aéreas, que soplan durante la presente década.

El resto del dia ha sido nebuloso y molesto.

Esta mañana ha comenzado el juicio por Jurados contra Jaime Mascaró Marqués y otros, sobre falsificación de cheques.

Abierto el juicio y constituido el tribunal del Jurado, el actuario ha dado lectura de la causa, procediéndose acto seguido á la confesion de los procesados y audición de testigos, habiéndolo hecho solo dos de estos por haber dado la hora reglamentaria; en su consecuencia se ha suspendido el juicio para reanudarlo á las cuatro de esta tarde, el cual continuará mañana, en que hablarán las defensas confiadas á los señores Mercadal, Vidal, Aleñar y Martí.

Por no haberse presentado licitadores, ha sido declarada desierta la subasta anunciada para hoy, para la adjudicación de varias obras que deben practicarse en el cementerio de la aldea de San Clemente.

Se ha confirmado oficialmente que la apertura de la Exposición Universal de París se verificará indefectiblemente el día 14 de Abril próximo.

Ayer fué detenido y encerrado en la prevención un sujeto por haber maltratado de palabra y obra á una su allegada, imponiéndose además la multa de 15 pesetas.

También ingresó en el cuarto de detenedos dicha allegada, por haber acudido á la prevención á consultar con el sujeto que la habla vapulado.

Dice un periódico de Galicia que con motivo de haber circulado el rumor de que se piensa elevar el precio del tabaco, los fumadores de Cangas decidieron concertarse y contribuir á la disminución de la renta en aquel término.

A tal efecto firmaron un documento, que elevarán á escritura pública, comprometiéndose á dejar de fumar en el momento en que comience á regir el aumento.

Los que no respeten el compromiso satisfarán una multa de 125 pesetas.

Después que se haya reunido número suficiente de firmas, se formalizará la obligación, que será publicada en la prensa.

La junta organizadora de la peregrinación diocesana de Valencia á Roma, ha acordado que la romería se verifique en la segunda quincena de Mayo próximo.

Con la debida ante acción se darán á conocer las fechas de salida, y hasta el 15 de Abril estará abierta la inscripción para los que deseen tomar parte en la peregrinación.

Se calcula que el coste del viaje por mar en 3.ª clase será de 125 pesetas y por tierra 250 ptas.; en 2.ª, 325 y en 1.ª, 450. En estas cantidades están incluidos todos los gastos, así los del vapor y ferrocarril, como los de estancia y hospedaje en Roma. Estos precios no son aún definitivos.

### INTERESANTE Á LOS VITICULTORES

Un agrónomo francés ha descubierto el medio de que en los distritos no floxerados, pero amenazados ya seriamente por la invasión de la terrible plaga, pueden reponerse los viñedos viejos con sarmientos ó barbados indígenas que sean en absoluto indemnes á la floxera.

No hay nada de polvos ni de sustancias químicas, ni de reclamo, aunque el descubrimiento, repetimos, parezca á muchos inverosímil.

Se trata sencillamente de sumergir durante cinco minutos los sarmientos y barbados que quieran plantarse, en agua caliente á la temperatura de 53 grados centígrados.

Con operación tampoco costosa se consigue que los sarmientos y barbados sean indemnes á la floxera, sin que pierdan su facultad de prender en la tierra siempre que se les plante bien.

El autor del descubrimiento es M. Conanon, inspector general de la viticultura francesa.

M. Conanon ha realizado innumerables ensayos, y cuando ha tenido la evidencia de no equivocarse, ha dirigido una comunicación á la «Sociedad Nacional de Agricultura de Francia», dándole cuenta de su descubrimiento. Dicha comunicación fué presentada en una sesión que celebró la Sociedad aludida, y el encargado de hacer un elogio del trabajo de M. Conanon y de pedir que se le diera gran publicidad, fué M. Viala, conocido viticultor.

## Telegramas

### El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad.

Madrid 28.

Hay gran efervescencia entre los militares á consecuencia de haber dispuesto el ministro de la Guerra que pasen al activo servicio los oficiales de la reserva.

Las Cortes terminarán sus tareas en la próxima semana.

Madrid 28.

Ha sido prohibido el meeting catalanista que intentaban celebrar en Sans.

Telegrafan de París que el Presidente de la República Mr. Loubet ha fijado el día 14 de Abril próximo para la apertura de la Exposición.

Madrid 28.

Un destacamento inglés ocupó la población de Ludibrán, pero se vió obligado á retirarse ante numerosas fuerzas boers que atacaron la ciudad.

Los boers en este combate tuvieron 240 bajas y los ingleses 265.

Madrid 28.

Se ha firmado la concesión de la gran cruz del Mérito naval á favor del Sr. March; la gran cruz de San Hermenegildo á favor del Sr. Cortés, y el pase á la reserva del brigadier Sr. Ochoa.

Madrid 28.

Se ha firmado la promulgación de la ley fijando las fuerzas navales para el presente año.

No es probable se cierren las Cortes, en vista de los importantes debates pendientes.

### Telegramas de «La Marítima»

Palma 28.

Vapor llegado bien cinco y media lluvias toda noche.—Cardona.

### Aviso á los Sres. Cargadores

La polacra-goleta

ANITA

al mando de su patron D. José Guerrero, se halla en Barcelona á la carga para ésta, de donde saldrá la semana próxima.

Para informes y demás, dirigirse á sus consignatarios en Barcelona, Sres. Moll y Corominas en liquidación, Ancha, 51; y en Mahon, Miguel Estela, Rampa de la Abundancia, 45.

Imp. de M. Parpal

TELEGRAMAS

Londres 20.—Los periódicos de esta capital calculan que el período de calma en la campaña de Africa vá á durar todavía algunos dias.

Se cree que el general Roberts querrá terminar la organizacion del gobierno militar en Bloenfontein antes de reanudar las operaciones.

El «Times» dice que no le merece ningún crédito la noticia recibida aquí de Nueva-York, en la cual se hablaba de una conferencia celebrada entre el embajador de Alemania en Washington, y el secretario de Negocios Extranjeros Mr. Hay, relacionada con la preservacion de las minas de Johannesburg.

Londres 20.—El corresponsal del «Times» en Lorenzo Márquez telegrafía que un cuerpo de infantería portuguesa ha salido para reforzar la guarnicion de la frontera del Transvaal.

Un telegrama de la ciudad del Cabo dice que el general White, no encontrándose, por su estado de salud, en condiciones de continuar la campaña, saldrá inmediatamente para Inglaterra.

Sus tropas volverán á tomar parte en las operaciones para principios de Abril.

Para dicha época el general Buller pasará el Biggarsburg con 40.000 hombres y 120 cañones para invadir por dicho punto el Transvaal.

Al mismo tiempo el general Roberts, con 60.000 hombres y 120 cañones, marchará sobre Pretoria.

París 20.—Los periódicos alemanes publican el texto del discurso pronunciado por el emperador Guillermo con motivo de la fiesta del centenario de la Academia de Ciencias de Berlin.

Recordó que todos los reyes de Prusia han contribuido á la prosperidad de aquella sabia corporacion.

Elogió los trabajos de los académicos, que siempre han permanecido alejados de las luchas políticas.

Añunció que se crearán algunos puestos, mas en la Academia para los representantes de la filosofía alemana.

También se aumentará el número de individuos de la clase de matemáticas y física.

Añadió que la Academia contribuirá al conocimiento de la verdad divina, toda vez que las ciencias naturales buscan la causa primera del ser y sus transformaciones.

Dijo que, según la frase de Goethe, el tema de la historia del mundo, es el conflicto entre la incredulidad y la fé y la afirmacion de Dios en la humanidad.

Terminó así: «Plegue á Dios que las ciencias progresen como deseaba Leibnitz, para gloria de Dios y el bienestar de la humanidad».

Londres 20.—Se espera de un momento á otro la noticia de haber sido auxiliada la plaza de Mafeking.

Según noticias de origen boer, las fuerzas aliadas han levantado sus campamentos de Sekwani, retirándose hácia Rustenburg.

El coronel Plumer, con sus tropas, ha llegado á Pitsani, 27 kilómetros al Este de Mafeking.

Anuncios oficiales

D. Guillermo Pons Alzina, Alcalde de Presidente del Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber. Que señalado el dia 6 de Abril por circular del Sr. Gobernador civil de la provincia para el juicio de revision de exenciones ante la Comision mixta de reclutamiento de los mozos de este distrito pertenecientes á los reemplazos de 1897, 1898 y 1899, he dispuesto que el martes

dia tres del citado mes á las tres de la tarde se presenten en las Casas Consistoriales los referidos mozos, así como los padres y hermanos de estos que hayan de ser tallados y reconocidos ante la misma Comision y también los reclamantes contra los fallos del Ayuntamiento, al objeto de embarcarse para la Capital con el Comisionado nombrado por el Ayuntamiento.—Mahon 26 Marzo 1900.—Guillermo Pons.

Sociedades recreativas

Club de Regatas de Mahon

Se convoca á los señores socios para que tengan á bien concurrir á la junta general extraordinaria que se celebrará el próximo viernes dia 30 del actual, á las seis de la tarde, en el domicilio del Sr. Vice-Presidente, Infanta, 24, para dar cuenta del estado del Club y acordar si procede la disolucion del mismo ó lo que la Junta general estime mas oportuno.—Mahon 27 Marzo de 1900.—P. A. de la Junta Directiva.—El Secretario, Francisco Andreu Orfila.

SECCION POÉTICA

PENITENCIA

La Penitencia en este mar cerúleo Del mundo ciego y de sus ondas varias, Es la segunda tabla del naufragio, Y el Puerto de los tristes argonautas. Contra la tempestad hallan refugio. Es un dolor intenso del agravio Y ofensa hecha á Dios: es un asedio Que pone el alma al cuerpo; es una fèria Do se compran virtudes, y una noria, Que sale por los ojos, de agua limpia, y vuelve como nieve la conciencia. Es del consuelo corporal repudio, De nueva vida es un concierto y cambio, Y un discreto oficial de penas propias; Es hijo de esperanza, es un perpetuo Destierro, y confusion de su contraria; Es purga que prepara con receta De Cristo la razon, que es boticario, Y dada al pecador, con ella cambia Su mal en bien, en dicha su desgracia. Es un castillo contra las insidias. De los pecados, donde se remedia El pecador contra el poder estigio. Do vence la humildad á la soberbia, La liberalidad á la avaricia, La bella castidad á la injuria, A la gula el rigor de la abstinencia, La humilde mansedumbre á la iracundia, La caridad á la cruel envidia, Y á la pereza en fin la diligencia.

Barceloné Cairasco de Figueroa.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Santos Sixto III papa y confesor y Timoteo.

Santo de mañana.—Santos Quintín mártir y Eustasio abad.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Desamparo en S. Antonio.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Madrid 27, 4 por ciento interior, Idem Exterior, etc.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuacion se espresan, con su peso y procedencia:

Dia 20.—1 ternero, 146 kilos, son Ladi-co; 1 id., 125, Torra Binifedat; 1 id., 254, Biniserret; 1 carnero, 31, Curnia de Baix; 1 id., 18, Alfevára; 2 id., 37, Murellet; 3 cabras, 27; Mungofra Vey, y 18 id., 61, Alfuri (Ciudadela).

Dia 21.—1 vaca, 146 kilos, Bincudrell de Dalt; 1 ternero, 22, Francisco Pons de se Ganesia (Alayor); 1 id., 215, José Vila (Ciudadela); 1 carnero, 13, Binidelinet; 3 cabras, 28, Mungofra Vey; 8 id., 99, 4 d'Alfuri (Ciudadela) y 4 de Mompelau (Mercadal); y 4 cerdos, 261.

Dia 22.—1 ternero, 240 kilos, Antonio Olives (Lluçesanas); 1 carnero, 18, Murellet, y 4 cerdos, 344.

Dia 23.—1 buey, 22 kilos, Torra Trencadeta (Ciudadela); 1 vaca, 246, son Rubí (Mercadal); 1 ternero, 169, estancia Binia-rroga; 1 id., 108, Torre Lisá (Alayor); 1 id., 333, Turaxa d'en Tumeset (Villacarlos); 1 carnero, 9, Binienfús (Alayor);

1 id., 20, Llima (id.); 3 id., 25, Binia- ch de Juan; 2 id., 22, estancia del Sr. Allés (Ferrerías); 2 id., 40, Murellet; 1 id., 11, Binidelinet; 6 id., y 1 cabra, 133, los primeros 2 de Biniguarda (Alayor) y 4 de son Blanch (id.) y la última de St. Jauma (Mercadal), y 4 cerdos, 279.

Dia 24.—1 vaca, 203 kilos, el Reiru; 1 ternero, 246, huerto d'és Lleó (Mercadal); 1 id., 122, estancia Binia-xe Punt; 1 id., 296, Mungofra Vey; 1 id., 140, se Mola (Ferrerías); 3 carneros, 52, Binie-rroga Nou; 1 id., 13, estancia del señor Allés (Ferrerías); 2 id., 22, Binidelinet; 3 cabras, 26, Mungofra Vey; 15 id., 106, Propias, y 3 cerdos, 176.

Dia 25.—1 ternero, 137 kilos, Lloch Nou (Alayor), y 1 carnero, 17, Alfevára.

Dia 26.—1 vaca, 184 kilos, Refal Culom de D Antonio Tuduri; 1 ternero, 104, vergel de St. Isidru; 1 id., 235, St. Antoni de Ruma (Ferrerías); 1 id., 120, Binideli; 3 carneros, 26, Binia- ch de Devant; 2 id., 26, estancia del Sr. Allés (Ferrerías); 1 id., 20, se Torra Blanca; 1 id., 17, Murella Nou; 2 cabras, 26; Mungofra Vey, y 4 cerdos, 443.

PALMAS PARA DOMINGO DE RAMOS

Las recibirá muy pronto y pondrá á la venta, el valenciano Salvador Botella, antiguo y único proveedor de PALMAS para toda la isla de Menorca. MAHON.—Claustro del Carmen, núms. 5 y 7.

AGRICULTORES! GUANOS Fenix y Providencia

de Garriga hermanos y Agell Sans, (Barcelona) Representante en esta Isla Miguel Thomás—Cardona y Orfila, 30

Para vender

Lo está la casa de la calle de Sta. Rosa núm. 19. Para informes en la carpintería de D. Antonio Borrás, calle de los Negros.

Subasta

El viernes 30 de los corrientes á las 11 de la mañana en el despacho del Notario D. Miguel Aleñar, se subastará y rematará bajo el tipo de 15 mil 750 pesetas la casa n.º 26 de la calle de la Arravaleta de esta Ciudad.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta obran en poder del referido Notario.

Para vender

Lo está la casa recién restaurada y de inmejorables condiciones, situada en esta ciudad, calle de Deyá núm. 34, compuesta de tres pisos, espaciosas habitaciones y jardin. Informarán en esta imprenta y en el número 18 de la misma calle de Deyá.

PARA VENDER

Lo están las casas de la calle de Cifuentes núms. 143 y 149 á la entrada de la carretera nueva de Mahon á Ciudadela, y otra en la calle del Carmen núms. 51 y 53. Para informes en la referida calle de Cifuentes núm. 149.